

Editorial

Oportunidades de reestructuración social, política, cultural y educativa en el contexto de la pandemia por la COVID - 19

José Manuel Palacios Sánchez¹

DOI: <https://doi.org/10.18050/regunt.v1i2.00>

Cómo citar: Palacios Sánchez, J. (2021). Oportunidades de reestructuración social, política, cultural y educativa en el contexto de la pandemia por la COVID - 19. Revista REGUNT; 1(2): 6-7. <https://doi.org/10.18050/regunt.v1i2.00>

Derechos de reproducción: Este es un artículo en acceso abierto distribuido bajo la licencia CC



La humanidad enfrenta un nuevo enemigo, denominado COVID – 19 (OMS, 2020), que ha obligado, a la mayoría de gobiernos en el mundo a cerrar temporalmente las instituciones gubernamentales y no gubernamentales, centros de los sectores de servicio y productivos, también a cancelar eventos programados, en un intento por contener la vertiginosa propagación de la pandemia desatada.

La incertidumbre nos invade ante el desconocido COVID – 19, que pone en riesgo lo más preciado que tenemos en la vida: la salud. Es en este momento, que fijamos nuestra mirada hacia la ciencia y la tecnología para buscar las alternativas de solución. Recordemos que la incertidumbre jugó un papel importante en la elaboración del método científico, diseñado para trabajar en base a hipótesis algo que creemos, pero de lo cual aún no tenemos pruebas. Entonces, la incertidumbre es compañera habitual en el camino al

conocimiento y la obtención de datos factuales para llegar a una comprobación y un conocimiento final, pero no definitivo, por su carácter temporal. Esto se complica cuando no es posible producir conocimiento factual a la misma velocidad que la gente se contagia, padece la enfermedad y en casos extremos fallece (García-Bullé, 2020).

Sin embargo, aún con las puertas cerradas las organizaciones académicas y científicas siguen produciendo, si existe compromiso con la investigación y la responsabilidad social; así lo reporta la historia, cuando Isaac Newton a causa del cierre de la Universidad de Cambridge por la peste negra en 1665, se retiró y sentado bajo un árbol de manzana, formuló su teoría de la gravitación universal, y en la actualidad nos llevó al camino de reinventar la investigación.

¹ Universidad César Vallejo (Perú). correo. jpalaciossa12@ucvvirtual.edu.pe ORCID: <https://orcid.org/0000-0002-1267-5203>

En relación a ello, la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (2021), precisaron a la pandemia como una oportunidad para la reestructuración de los sistemas sociales, políticos, culturales y educativos.

Alrededor del mundo se han desarrollado estudios en países como Estados Unidos, Reino Unido, India y Finlandia referentes a las políticas educativas bajo esta crisis sanitaria, siendo un número reducido los elaborados en Latinoamérica.

Los consiguientes artículos buscan de dar una mirada al problema y respuesta que ha brindado los organismos públicos y privados frente al confinamiento, la realidad de los sistemas, la posibilidad de responder a la incertidumbre y la capacidad de creatividad del hombre para dar respuesta a los retos que nos depara la aldea global.